

# DESDE EL CONGRESO

PSOE /♥

Susana Ros Martínez - Diputada en el Congreso  
por la provincia de Castellón - N°34- Octubre 2025



## AVANZAR, PRIORIDAD DEL NUEVO CURSO POLÍTICO

“Hay una constante en nuestra acción de gobierno, que es el avance social, el ir siempre hacia adelante”, estas palabras las pronunciaba el presidente Pedro Sánchez en la Interparlamentaria que convocó el 15 de septiembre en el Congreso. Y lo hizo más de una vez, mientras enumeraba los **cinco ejes** que vertebran este nuevo curso político recién iniciado: Más y mejor trabajo, con la propuesta de **reducir la jornada laboral** (tumbada por PP, Vox y Junts), dar solución al problema de **vivienda**, un pacto por el **cambio climático**, fortalecer el estado del bienestar (**pensiones**) y la lucha internacional por la **PAZ**.

## EL PSOE MARCA EL RUMBO DE LA UE EN DERECHOS HUMANOS

Detener el genocidio en Gaza es el objetivo plasmado en la declaración institucional que el presidente del Gobierno pronunciaba en el Palacio de la Moncloa el pasado 8 de septiembre. En esta se anuncianon **nueve medidas adicionales de apoyo a la población Palestina**, destacando la aprobación urgente de un Real Decreto Ley que consolide el embargo de armas a Israel, ya cumplido y que será de aplicación inmediata este mismo mes. Además de varias prohibiciones para evitar cualquier colaboración con tal violación de derechos humanos, **se ha aumentado también la ayuda humanitaria hasta los 150 millones de euros en 2026**.

## AL GENOCIDIO EN PALESTINA

PSOE /♥

- 1\_Embargo legal y permanente de armas a Israel.
- 2\_Cierre de puertos españoles a barcos con combustible militar israelí.
- 3\_Denegación del uso del espacio aéreo español a vuelos con material de defensa para Israel.
- 4\_Veto de entrada a España a personas implicadas en el genocidio y crímenes de guerra en la Franja.
- 5\_Bloqueo a importaciones desde asentamientos ilegales en Gaza y Cisjordania.
- 6\_Restricción consular a españoles residentes en dichos asentamientos.
- 7\_Más apoyo a la Autoridad Palestina: efectivos en Rafah y cooperación agrícola-sanitaria.
- 8\_10 millones € más para UNRWA.
- 9\_Ayuda humanitaria aumentada a 150 millones de euros en 2026.

7 AÑOS DE GOBIERNO



## UNA QUITA DE DEUDA DE 11.200 MILLONES DE EUROS

Más de 300.000 millones de euros transferidos a CCAA.

En concreto, el Gobierno progresista ha ofrecido a la Comunidad Valenciana una quita de la deuda de 11.200 millones de euros. En concepto de las entregas a cuenta durante 2025, 14 millones de euros, lo que supone **un incremento del 10,43% con respecto al año precedente en la Comunidad Valenciana** (es decir, 1.323 millones más).

Respecto a lo aportado para hacer frente a la catástrofe provocada por la **DANA**, **de cada 10 euros 9 provienen del Gobierno de España**.



## HOMENAJE AL DIRECTOR DEL IICA EN VISITA A ESPAÑA

La visita de trabajo a España del director general del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura, IICA, **Manuel Otero**, se salda con una reunión previa en el Congreso de los Diputados con **Susana Ros**, presidenta de la comisión de Cooperación Internacional para el Desarrollo, así como la realizada con el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, **Luis Planas**, en homenaje a su trayectoria al frente del organismo, antes de finalizar su mandato en enero de 2026. La oficina Permanente para Europa del IICA, con sede en el Mº de Agricultura, cumple su cuarto de siglo dicho año.



[CONSULTA BOLETINES ANTERIORES AQUÍ](#)

## LA CÁTEDRA DE MEMORIA DEMOCRÁTICA VUELVE A LA UJI

**Fernando Martínez López**, secretario de Estado de Memoria Democrática, anuncia la posible reactivación de la antigua cátedra en la materia.

En las jornadas “Vidas de Exilio, itinerarios de retorno”, organizadas por la UJI, se planteó la iniciativa de recuperar una línea académica y de transferencia de conocimiento, financiada por el Gobierno de España; y que fue paralizada en su día por falta de fondos por parte de la Diputación de Castellón (PP). En palabras de Martínez se trata “de una herramienta estratégica para investigar, enseñar y difundir los valores democráticos”.



## DÍA DE DERECHOS SEXUALES Y REPRODUCTIVOS

El 28 de septiembre se estableció como el Día Internacional por los Derechos Sexuales y Reproductivos en 1990. Previamente a la celebración de este año, el día 16, se convocabía el **Intergrupo Parlamentario sobre Población, Desarrollo y Salud Reproductiva** que conforman miembros de la Comisión de Cooperación Internacional, que preside la diputada por Castellón Susana Ros. En él se comentaron varios informes de la UNPFA y se hizo balance de la delegación del Parlamento que acudió en junio a la IV Conferencia sobre Financiación al Desarrollo (Sevilla).